



**Fakultas Ilmu Komunikasi**

**Universitas Mercu Buana**

Nama : Yessi Mareta Andari Putri  
NIM : 44111010116  
Judul : Representasi Kehidupan Kaum Marginal Pada Program Reality Show Orang Pinggiran Di Trans 7 Dalam Episode Berjudul “Pendar Harapan Buruh Gerabah”

### **ABSTRAK**

Program Reality Show banyak di tayang di dunia pertelevisian Indonesia, tak hanya memamerkan keglamoran artis-artis terkenal melainkan mengangkat kehidupan kaum marginal, kaum marginal adalah masyarakat kelas bawah yang terpinggirkan dari kehidupan masyarakat. Seperti program Orang Pinggiran yang mengangkat kaum marginal untuk dipertontonkan. Kehidupan kaum marginal ini dijadikan peneliti untuk melakukan penelitian mengenai bagaimana representasi kehidupan kaum marginal pada program orang pinggiran pada episode pendar harapan buruh gerabah.

Penelitian ini menggunakan teori penandaan semiotik menurut Charles Sander Peirce. Semiotik adalah ilmu yang mempelajari tentang tanda. Teori dari Charles Sander Peirce disebut *triangle of meaning* (teori segitiga makna) diantaranya tanda, objek (acuan tanda), dan interpretasi (pengguna tanda). Tipe penelitiannya menggunakan pendekatan kualitatif yang bersifat deskriptif. Metode penelitian dengan analisis semiotik yang memfokuskan pada makna masing-masing tanda dari Charles Sander Peirce. Unit penelitian ini berupa gambar dan narasi pada program orang pinggiran episode “Pendar Harapan Buruh Gerabah” yang menampilkan kehidupan kaum marginal.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa penggambaran kehidupan kaum marginal dalam program tersebut dapat ditunjukkan dengan adegan-adegan yang dilakoni oleh kaum marginal yang menjadi tokoh utama dan narasi yang menguatkan adegan.

Penelitian ini menyimpulkan bahwa representasi kaum marginal dalam program orang pinggiran menggambarkan, kehidupan kaum marginal ditandai dengan masih menggunakannya alat-alat transportasi tradisional, menggunakan bahasa daerah, penampilan yang polos, tempat tinggal yang kumuh dan masih menggunakan alat-alat tradisional untuk membantu kegiatan sehari-hari mereka.